

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 27 (1997)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Les prestations complémentaires à l'AVS/AI  
**Autor:** Métrailler, Guy  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-827390>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Les prestations complémentaires à l'AVS/AI

*Je voudrais, en préambule, relever que les prestations complémentaires (PC) sont bien une assurance sociale comme les autres et qu'il ne s'agit pas de charité ou d'assistance. Il ne faut pas ressentir de gêne à demander une telle prestation. On peut faire valoir ce droit si l'on remplit les conditions légales.*

## Droit à une prestation de base

Pour prétendre à une PC, il faut bénéficier d'une rente AVS (même en cas d'anticipation du droit à la rente) d'une rente entière ou d'une demi-rente AI, d'une allocation pour impotent de l'AI ou d'une indemnité journalière AI sans interruption pendant six mois au moins.

Les personnes qui n'ont pas droit à une rente de l'AVS ou de l'AI, parce qu'il n'est pas possible de porter en compte pour elles, au moins une année entière de revenus, de bonifications pour tâches éducatives ou pour tâches d'assistance (durée de cotisation minimale), peuvent néanmoins prétendre à une PC, si elles remplissent cumulativement les conditions générales d'octroi relatives au domicile, à la nationalité, aux limites de revenu ainsi que l'une ou l'autre des conditions suivantes:

- \* sont âgées de 65 ans (hommes) ou 62 ans (femmes);
- \* sont survivantes et auraient droit à une rente de veuve, de veuf ou d'orphelin de l'AVS si la personne décédée avait accompli la durée de cotisation minimale;
- \* sont invalides et pourraient prétendre à l'octroi d'une demi-rente ou d'un rente entière de l'AI si elles remplissaient les conditions d'assurance.

## Durée de domicile

Pour les Suisses, le droit au PC est indépendant d'une certaine durée de domicile ou de séjour dans le canton. Les étrangers domiciliés en Suisse doivent justifier que, immédiatement avant la date à partir de laquelle ils demandent une PC, ils ont habité dans notre pays de façon ininterrompue pendant quinze ans.

Les réfugiés et les apatrides domiciliés en Suisse doivent y avoir habité sans interruption pendant cinq ans.

## Les limites de revenu

Le revenu annuel déterminant doit être inférieur à Fr. 17 090.– pour les personnes seules; Fr. 25 635.– pour les couples; Fr. 8545.– pour les enfants.

La totalité des limites de revenu est prise en compte pour les deux premiers enfants (pour chacun Fr. 8545.–), les deux tiers pour les deux autres enfants (Fr. 5700.– pour chacun) et un tiers pour chacun des enfants suivants (Fr. 2850.– pour chacun).

Si les bénéficiaires PC sont placés dans un home ou ont à faire face à d'autres frais de soins ou de moyens auxiliaires, les limites de revenu concernant les différentes catégories de personnes précitées sont augmentées d'un tiers (les cantons peuvent décider d'aller jusqu'à deux tiers).

Enfin, et quel que soit le taux de majoration retenu par le canton, le montant annuel de la PC ne doit pas dépasser, par année civile, le quadruple du montant annuel de la rente minimale de vieillesse. Celle-ci étant actuellement de Fr. 995.– par mois, le montant annuel de la PC ne peut pas être supé-



rieur à Fr. 47 760.– (995.– x 12 x 4). Si le bénéficiaire n'a droit à une PC que pour une partie de l'année civile, le montant maximal est calculé en fonction du nombre de mois du droit.

## Prise en considération

Les limites de revenu citées plus haut pourraient laisser supposer qu'une personne seule recevant une rente AVS mensuelle de Fr. 1435.–, soit Fr. 17 220.– par année, n'a pas droit à une PC parce que le montant de sa rente est supérieur à la limite de revenu qui lui est applicable. Or, ce n'est pas nécessairement le cas, puisque la loi prévoit, d'une part, que les revenus ne sont pas tous pris en considération en entier et que, d'autre part, un certain nombre de déductions sociales sont admises.

C'est ce que nous vous expliquerons dans le journal du mois prochain.

*Guy Métrailer*

